
令和７年（2025年）６月那覇市議会定例会 

 

一般質問発言通告書（４日目） 

令和７年６月 13日（金） 

※１人当たり 15 分間（答弁を除く） 

順

位 

氏  名 

(会派名) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

１ 與 儀 喜 邦 

( 無 所 属 ) 

 

 

 

質問方式 

一問一答方式 

(演壇・質問席) 

１ 医療行政に

ついて 

 

 

 

 

２ 障がい福祉

について 

 

 

 

 

３ ひきこもり

対策について 

 

 

 

４ 空き家問題

について 

 

 

 

５ 消防行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

(１) 那覇市立病院の小児科医療体制の現状と

対応について伺う 

 

(２) 小児科オンライン診療の実績について伺う 

 

 

(１) 障がい者が利用できる本市施設（体育館や

プールを含む）について伺う 

 

(２) 聴覚障がい者の支援について伺う 

 

 

(１) 本市のひきこもりの現状について伺う 

 

(２) ひきこもり支援体制について伺う 

 

 

(１) 本市の空き家の現状について伺う 

 

(２) 空き家対策の取組及び課題について伺う 

 

 

本市消防団の現状と役割について伺う 

   
【答弁を求める者】 

市長、副市長、関係部長 

 



一般質問（４日目） 令和７年６月 13 日（金） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

２ 糸 数 貴 子 

(立憲民主・社民・ニライ) 

 

 

 

質問方式 

一問一答方式 

(質問席のみ) 

１ 保育行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 居住支援に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 男女共同参

画について 

 

(１) 入園前健康診断について、今年度入所に向

けてどのような形で行ったのか伺う 

 

(２) 発達支援児童の受入れにかかる園への補

助について増額を要求してきたが、現在の補

助及び支援について伺う 

 

(３) 医療的ケア児の受入れについて、園への支

援はどうなっているか伺う 

 

(４) 保育士の確保については、行政が責任を持

つべきと考える。本市の支援のあり方につい

て伺う 

 

 

(１) 毎年のように市営住宅に申し込んでも入

れないという市民の憤りの声を聞くが、昨年

度の申し込み世帯の数と、実際に入居できた

世帯の数を伺う 

 

(２) 入居の要件を満たしているのに入居でき

ない応募者などへの家賃補助などが必要で

はないか伺う 

 

 

(１) なは女性センター学習室の環境整備につ

いて 

 

(２) 那覇観光アンバサダーに男性が就任した

ことについて見解を伺う 

 

(３) 本市の女性管理職登用率について現状を

伺う 

 

(４) 選択的夫婦別姓制度についての見解を伺う 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、関係部長 

 



一般質問（４日目） 令和７年６月 13 日（金） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

３ 翁 長 俊 英 

（ 公 明 党 ） 

 

 

 

質問方式 

一問一答方式 

(質問席のみ) 

１ 繁多川２丁

目の防災道路

を車が通れる

一般道路にす

る事業につい

て 

 

 

２ 交通安全対

策について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 公園行政に

ついて 

(１) これまでの経緯と進捗状況を伺う 

 

(２) 今後のスケジュールと開通の見通しはい

つ頃になるのか伺う 

 

 

 

 

長田地域は小学校、中学校、スーパー、介護施

設、幹線道路の迂回路など交通量が多く、碁盤型

の交差点は隅切りもないため見通しが悪く、道路

標識も無い 

そのために出会い頭の自転車や人、車の事故が

多いところである 

私も地域の皆さん共に何度も安全対策につい

ては要望してきたところである 

先日も自転車と車の衝突事故があり、救急車が

出動する事態になった 

以下、伺う 

 

(１) 先日の事故の状況について把握している

か。またこの地域の実情についてどのように

認識しているか 

 

(２) 対応が進まない理由は何なのか 

 

(３) 当該地域の交通安全対策についてはどの

ように対応するのか 

 

 

大石公園のバスケットコートの雨天時の水は

けの整備について伺う 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、関係部長 

 



一般質問（４日目） 令和７年６月 13 日（金） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

４ 普久原 朝 日 

(立憲民主・社民・ニライ) 

 

 

 

質問方式 

一問一答方式 

(質問席のみ) 

１ 健康保健行

政について 

 

 

 

 

 

２ 選挙行政に

ついて 

 

 

３ 文化芸術に

ついて 

 

  

(１) 那覇市における保健師配置について現状

を伺う 

 

(２) 両親学級の取組について那覇市で実施し

ていることはあるのか伺う 

 

 

 来月行われる那覇市議会議員選挙における投

票率向上に向けた新たな取組はあるのか伺う 

 

 

(１) 那覇市民ギャラリーの利用状況について

伺う 

 

(２) 那覇市において若手アーティストを支援

する取組について伺う 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、選挙管理委員長、関係部長 

 



一般質問（４日目） 令和７年６月 13 日（金） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

５ 清 水 磨 男 

(立憲民主・社民・ニライ) 

 

 

 

質問方式 

総括質問方式 

(質問席のみ) 

１ Ｊ１規格ス

タジアム行政

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 首里城行政

について 

 

 

３ 地域コミュ

ニティ行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４ 子育て行政

について 

 

 

 

 

(１) J リーグ規格スタジアム整備計画検討委

員会に那覇市企画財務部から委員が選出さ

れている。過去の経緯から那覇市の将来像に

鑑みると、名称を J１規格スタジアム整備計

画検討委員会に変更し、検討及び助言を行っ

ていくべきであり、その旨を発議すべきであ

ると考えるが、那覇市の対応を伺う 

 

(２) １万人規模のスタジアムを、これから新規

に整備しようとしているＪリーグのホーム

タウンはあるのか伺う 

 

(３) いわゆる「ゴール裏」が十分に整備されず、

屋根が無いなどの計画を、使用が想定される

サッカーチーム、及びサポーターは賛同して

いるのか伺う 

 

 

琉球王朝祭り首里、首里城祭、首里城復興祭、

それぞれの説明を伺う 

 

 

(１) 那覇市の自治会への主な財政的支援が事

務の委託契約や各事業補助金であるのに対

し、校区まちづくり協議会へは運営補助金と

なっている。大きく異なっている理由を伺う 

 

(２) 総務省が設置した研究会の報告によると、

「自治会等の加入率の向上に向けた市区町

村の取組としては、条例や計画等に目標等を

設けるのみならず、ニーズに即した具体的な

取組を行うことが重要であり」として、手法

などを紹介している。那覇市は、前段となる

条例の制定、総合計画への目標の設定を行っ

ているのか伺う 

 

 

(１) こども誰でも通園制度について、月一定時

間を那覇市が 10 時間としているのは、国の

補助基準額上の上限以外の理由があるのか

伺う 

 

(２) 給食を食べる時間は適正であるのか伺う 



 

 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

  

 

５ 新制度の導

入について 

(１) 空き家税、空室税などの検討や実施を進める

自治体が増えているが、那覇市の考えを伺う 

 

(２) 地域通貨やベーシックインカムなどに、デ

ジタル半減期通貨といった提案もあるが、那

覇市の考えを伺う 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、関係部長 



一般質問（４日目） 令和７年６月 13 日（金） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

６ 山 川 典 二 

(なは自民・みんなの協働！) 

 

 

 

質問方式 

一問一答方式 

(質問席のみ) 

１ 不発弾事故

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 水産行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

３ スポーツ行

政について 

 

(１) ６月９日午前 11 時過ぎ、米軍嘉手納飛行

場に隣接する嘉手納弾薬庫地区にある不発

弾保管庫で不発弾が爆発する事故があった 

   事故の内容を伺う 

 

(２) 戦後 80 年目を迎える今、過去の主な不発

弾・爆弾事故は何か。特に那覇市においては

どうか伺う 

 

(３) 戦後 80 年を経過する中、不発弾処理の実

態について伺う 

 

 

(１) 泊漁港将来像構想の計画策定の現状につ

いて伺う 

 

(２) 再整備の対象地の現況・課題について伺う 

 

(３) 岸壁耐震化工事や放置艇撤去等について

伺う 

 

 

(１) 長嶋茂雄終身名誉監督（読売巨人軍）のご

逝去にあたり沖縄セルラースタジアム那覇

にて追悼記帳所を一定期間設置することを

提案したいが見解を伺う 

 

(２) 長嶋茂雄記念館と調整し沖縄セルラース

タジアム那覇に来年春の読売巨人軍のキャ

ンプ中に記念展示をすればファンの皆様に

喜んでもらえると思うが所感を伺う 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、関係部長 

 



一般質問（４日目） 令和７年６月 13 日（金） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

７ 古 堅 茂 治 

(日本共産党) 

 

 

 

質問方式 

一問一答方式 

(質問席のみ) 

１ 沖縄戦終結

80 年・平和行

政と平和教育

について 

(１) 日本がアジア・太平洋地域で始めた侵略戦

争に敗北して 80 年。６月 23 日は住民を巻き

込んだ沖縄戦の終結 80 年の節目の「慰霊の

日」。日本が起こした侵略戦争ではアジア諸

国民2,000万人以上、日本国民310万人以上、

沖縄県民 12 万 2,000 人以上が尊い命を奪わ

れた。６月４日の「琉球新報」社説は、「沖

縄戦は『皇土防衛』『国体護持』を掲げ、天

皇の名の下に戦われた戦争であった。沖縄戦

は本土決戦のための時間稼ぎであり、沖縄は

『皇土防衛』の『捨て石』だった。さらには、

昭和天皇自身の判断が２度、沖縄の命運に影

響を与えた。１回目は元首相の近衛文麿が終

戦を具申した 1945 年２月の『近衛上奏文』

を昭和天皇が拒んだことだ。２度目は昭和天

皇が米軍による沖縄の長期占領を望むと米

側に伝えた 47 年９月の『天皇メッセージ』

である。これらの判断が沖縄の戦争犠牲と戦

後の米統治、今日に続く基地負担につながっ

たならば、昭和天皇は戦時中と戦後の２度に

わたって沖縄に対して重い責任を負ってい

る。」と指摘している。昭和天皇の戦争責任

と米側に琉球諸島の軍事占領の継続を望む

との「天皇メッセージ」への見解を問う 

 

(２) 戦後 80 年、沖縄県は戦没者の遺骨収集や

不発弾処理など解決していない今なお残る

戦後処理問題が県民生活に影響を及ぼして

いるとして、問題の根本的な解決に向けた支

援を国に要請した。見解を問う 

 

 

 



順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

  ２ 文化行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 市民生活と

物価高騰対策

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４ 児童生徒の

問題行動・不

登校等につい

て 

沖縄戦で文化遺産のほとんどが破壊された沖

縄。その中で、那覇市は国宝の琉球国王尚家関係

資料をはじめ、多くの方々から寄贈を受けた美術

工芸品や歴史資料を多数所蔵している。私は、

2012 年２月定例会で、中城御殿の復元を実現さ

せ、尚家第 22 代当主尚裕氏から寄贈を受けて那

覇市が所有する国宝琉球国王尚家関係資料を尚

家関係者や専門家・関係機関らと協議し、中城御

殿で常時公開できるようにすべきと提案した。

2026年秋に復元・供用に向けて動き出している中

城御殿跡地整備による新たな博物館への那覇市

歴史博物館の機能移行の取組・課題について問う 

 

 

(１) 国土面積の約 0.6%しかない沖縄県に、全

国の米軍専用施設面積の約７割が集中して

いる基地が県民生活を圧迫し沖縄発展の最

大の阻害要因となっている。沖縄は全国比較

で、子どもの相対的貧困率とひとり親家庭は

全国平均の約２倍、県民所得は低い方から１

位、非正規雇用率・失業率・生活保護率・母

子世帯出現率・10 代女性の出生率・給食費

未納率は高い方から１位、就学援助率・高校

中退率は高い方から２位で、厳しい生活を余

儀なくされていることと、そこに、那覇市は

全国一の高い物価指数、物価高騰が襲い掛か

り、市民と中小企業、自営業者がさらに追い

詰められていることへの見解を問う 

 

(２) 新たな補正予算案について問う 

 

 

 児童生徒の問題行動・不登校等の未然防止、早

期発見・早期対応につなげていくとともに、教育

現場における生徒指導上の取組のより一層の充実

に資するものとする目的に、「児童生徒の問題行

動・不登校等生徒指導上の諸課題に関する調査」

が実施されている。本市の調査結果等について

問う 

 

 



順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

  

 

５ 通学路等の

安全確保につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

６ 違法と最高

裁で断罪され

た本市の土地

区画整理事業

について 

(１) 本市の通学路等での児童生徒の事故発生

状況と課題を問う 

 

(２) 首里久場川町で児童生徒や住民が通学

路・生活道路として利用している里道に接す

る擁壁が崩れ、地域住民から安全確保への要

望があり、担当部署と現地調査を実施した。

市の対応を問う 

 

 

 那覇市が実施した土地区画整理事業を巡って

地権者との係争が 30 年以上も続いている。那覇

市は県と国の行政不服審査で２回、司法の第一

審、第二審、第三審の最高裁と５回連続して負け

ている。那覇市の法令違反、法令解釈ミス、不平

等、不公平などの許せない行政行為の是正につい

て問う 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、関係部長 

 



一般質問（４日目） 令和７年６月 13 日（金） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

８ 上 原 ゆいな 

(なは自民・みんなの協働！) 

 

 

 

質問方式 

総括質問方式 

(演壇・質問席) 

１ 協働による

まちづくりに

ついて 

 

 

 

 

 

２ 教育・こど

も行政につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 企業版ふる

さと納税につ

いて 

 

 

４ 自衛官等募

集事務につい

て 

(１) 現在協働によるまちづくりを推進するた

めに行われている事業について主にどのよ

うなものがあるのか伺う 

 

(２) それぞれの事業の周知方法はどのように

行われているのか伺う 

 

 

(１) 小学校で毎年度提出される家庭調査票、保

健調査票の提出のＤＸ化あるいは簡素化に

ついて現状の進捗状況を伺う 

 

(２) 算数セットや鍵盤ハーモニカなどの教材

の負担軽減について前回提案したがその後

の進捗を伺う 

 

(３) 現在那覇市内で営業している夜間保育園

の数を伺う 

 

(４) 多胎児支援について、市もその切実な声を

把握していると思うが、次年度から事業実施

できるよう取り組むべきではないか。見解を

伺う 

 

 

那覇市の企業版ふるさと納税の件数と金額の

推移を伺う 

 

 

 

 本市において、自衛官等募集事務に係る対象者

情報の提供について、どのように対応しているの

かを伺う 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、関係部長 

 


